



小原温泉 旅館かつらや  
あいの 亜衣さん

**本** 市を代表する特産品、温麺。仙台・宮城DC期間中に  
行われた、スタンブラーリーによる  
個店イベント「まるごとうー  
めんまつり」には、9月20日か  
ら10月19日までの期間中、前年  
を大きく上回る6,469人が  
来場。また、12月に行われた、  
本市と仙台的料理人が各店舗で  
独自の温麺料理を提供する「白  
石うーめんフェア」にもたくさ  
んのファンが足を運び、市内の  
4店舗だけでも6,243人が  
訪れるなど、前年比50%以上の  
伸びを示した。好評を博した今  
回の企画について、奥州白石温  
麺協同組合の吉見光宣理事長



奥州白石温麺協同組合  
あきの 光宣理事長

(写真右上)は、「特に  
吉永小百合さんのCM  
の影響は大きく、温麺  
の知名度が向上した。  
仙台・宮城DCは、観  
光客を受け入れる体制  
をみんな整えよう  
と、一丸となって取り  
組んだ初めての企画。  
白石のイメージアップ  
につながった。知名度  
という観点では、まだまだ関東  
方面の方々のピーアールが足  
りない面があるので、この流れ  
を断ち切るべく、次の企画・  
販売戦略に生かしていきたい」  
と力強く話した。

**温** 泉地の取り組みも功を奏し  
た。小原温泉では、紅葉  
の碧玉溪、遊歩道、かつらの湯  
の全国放送などの効果や、地場  
の食材をできる限り取り入れた  
「おもてなし」が評判となり、  
岩手・宮城内陸地震の風評被害  
などで苦戦するほかの地域に比  
べ、前年を大きく上回る宿泊客  
が押し寄せた。材木岩公園や検  
断屋敷などでの地域の  
取り組みも、相乗効果  
を生み出したと考えら  
れる。「旅館かつらや」  
の若女将、四籠亜衣さ  
ん(写真左上)は「社  
員には『市外からたく

さんのお客さまが来る  
ので、私たちも自分の  
まちについてもっと勉  
強しようね」と声掛け  
をしていた。お客さま  
から「風情があつてい  
いまちだね」と言われ  
たのがうれしい。仙台・  
宮城DC白石市推進協  
議会実行委員として、  
観光について理解を深  
めるいい機会になっ  
た。お客さまが喜ぶ宿  
泊プランなどを、関係  
者の方と今後も話し  
合っていきたいし、地  
元の方々と触れ合う機  
会も増やしていきたい  
」と話してくれた。

## Act1. 最前線からの報告

市内で進む「片倉小十郎を  
基軸にしたまちづくり」。  
ゲームソフト「戦国BASARA  
A」の戦国武将人気も仙台・宮  
城DCを後押しした。ステッ  
カーやTシャツ、創作こけし、  
ペーパークラフト、キーホル  
ダーなど、多彩な小十郎グッズ  
が次々に登場。市民バス「きやっ  
すくん」にはラッピングバス  
「小十郎バス」「こじゅうろうく  
んバス」が登場し、白石駅前に  
は「小十郎プラザ」がオープン  
して話題を呼んだ。白石城では  
昨年10月に「鬼小十郎まつり」

市内で進む「片倉小十郎を  
基軸にしたまちづくり」。  
ゲームソフト「戦国BASARA  
A」の戦国武将人気も仙台・宮  
城DCを後押しした。ステッ  
カーやTシャツ、創作こけし、  
ペーパークラフト、キーホル  
ダーなど、多彩な小十郎グッズ  
が次々に登場。市民バス「きやっ  
すくん」にはラッピングバス  
「小十郎バス」「こじゅうろうく  
んバス」が登場し、白石駅前に  
は「小十郎プラザ」がオープン  
して話題を呼んだ。白石城では  
昨年10月に「鬼小十郎まつり」

## 「観光都市」

## の起爆剤に

仙台・宮城DCとは、JR  
グループと県内の自治体、  
地元観光事業者などが協働で  
実施する大型観光キャンペーン  
である。内容は、JRが開催地  
の県内各地域を集中的にピー  
アールして全国からの送客を図  
り、受け地である地元観光関係  
者と地方自治体は、観光資源の  
発掘やイベントを展開するなど  
の体制を整備することで、官民  
が一体となった観光客の誘致を  
図るといったものであった。

市内では、一昨年2月に商工  
会議所や本市、観光協会で行く  
る「仙台・宮城DC白石市推進  
協議会」が設立され、会長に会  
議所会頭の太宰雄一郎氏が就  
任。実行委員会も組織し、官民  
を挙げた取り組みを行ってきた。  
本市における仙台・宮城DC  
は、成功したのだろうか。結論  
から言えば、確実に大きな経済  
効果をもたらされたと言える。  
昨年6月14日に発生した岩手・  
宮城内陸地震の影響はあったも  
の、それ以前から取り組んで  
きた「片倉小十郎を基軸にした  
まちづくり」との連動や、女優  
の吉永小百合さんが出演したC  
M(JR東日本制作)の登場、  
また、生温麺や地場の漬物など、

おもてなしで使われた食材も話  
題となり、仙台圏はもとより、  
関東方面やそのほかの地域から  
も多数の観光客が訪れた。JR  
東日本の観光周遊バス「びゅう  
ばす」の「みやぎ食べばす号」  
も連日大盛況で、仙台・宮城D  
C期間中の3カ月は毎日運行。  
約1,700人の利用者に、わか  
まの魅力を十分に味わってい  
ただいた。推進協議会では、観  
光客向けに黄色い自転車のレン  
タルを実施し、新しい城下町散  
策の手段としてピーアール。貸  
し出しの拠点も期間中は3カ所  
に増やして対応し、好評を得た。  
この2年間に見られた、多彩  
な小十郎グッズの登場や、次々  
と開催される魅力的なイベン  
ト、手作り観光マップ・方言カ  
ード配布などの、観光客誘致・  
おもてなしの動きは、かつてない  
規模で市内に広がった。それは、  
「観光都市・白石」の実現に向  
けて大きな足跡を残したと言え  
る。仙台・宮城DCで生まれた  
大きな流れは、今後の取り組み  
にどのように活かされるのだら  
うか。関係者に、今回のキャン  
ペーンを振り返ってもらうと  
もに、今回の反省点や今後に向  
けた意気込みを伺った。



白石城歴史探訪ミュージアム  
たけみの 泰恵さん

各業種の人たちが白石の観光を  
盛り上げようと頑張っている。  
観光の最前線では、市内外から訪  
れる人々と向き合いながら、  
今の自分たち何に何不足し、何  
が必要なのかを考える姿は、ま  
ちの将来に希望を与える。

今回、仙台・宮城DC白石市  
推進協議会の実行委員は、市内  
に観光に訪れた人が、どのよう  
に市内を回遊するのか、また、  
どのような催しが効果的なのか  
などについて研究した。実際に  
面と面を合わせて話し合い、ま  
た、一緒に市内を歩くことで、  
共通理解を深めた。メンバーが  
共通して話すのは、「これまで  
知り合うことなかった異業種  
の人たちと話し合う良い機会に  
なった」ということ。仙台・宮  
城DCを通じて、異業種間の人  
脈が形成されつつある。こう  
いった人脈は、今後の観光振興  
に役立つことだろう。